

Samedi 21 janvier 2023



« La véritable justice de Dieu est la miséricorde qui sauve »

« Dieu est miséricorde. Sa justice est miséricordieuse », affirme le pape François. « Nous aussi, disciples de Jésus, poursuit le pape, nous sommes appelés à exercer ainsi la justice, dans nos relations avec les autres, dans l'Église, dans la société : non pas avec la dureté de ceux qui jugent et condamnent en divisant les gens entre bons et mauvais, mais avec la miséricorde de ceux qui accueillent en partageant les blessures et les fragilités des frères et sœurs, pour les relever »

Non pas en divisant, mais en partageant. Ne divisez pas, mais partagez ». « Partageons, portons les fardeaux les uns des autres au lieu de bavarder et de détruire, regardons-nous avec compassion, aidons-nous les uns les autres. »

Le pape invite à un examen de conscience : « Demandons-nous : suis-je une personne qui divise ou partage ? Réfléchissons un peu : suis-je un disciple de l'amour de Jésus ou un disciple du commérage, qui divise ? Le commérage est une arme mortelle : il tue, il tue l'amour, il tue la société, il tue la fraternité. »

Nous avons souvent « une idée étroite de la justice, explique le pape, et pensons que cela signifie : celui qui commet une erreur paie et répare ainsi le tort qu'il a fait ». Mais « la justice de Dieu, comme l'enseigne l'Écriture, est bien plus grande, affirme le pape : son but n'est pas la condamnation du coupable, mais son salut, sa renaissance ». C'est « une justice qui vient de l'amour », « des profondeurs de la compassion et de la miséricorde qui sont le cœur même de Dieu ».

Le pape note que sur les bords du Jourdain, « Jésus nous révèle le sens de sa mission : Il est venu accomplir la justice divine, qui est de sauver les pécheurs ». Le Christ est venu pour « prendre le péché du monde sur ses épaules et descendre dans les eaux de l'abîme, de la mort, pour nous récupérer et non pour nous noyer ».

Le Christ, dit le pape, « nous montre aujourd'hui que la véritable justice de Dieu est la miséricorde qui sauve ». « Dieu est miséricorde, car sa justice est précisément la miséricorde qui sauve, c'est l'amour qui partage notre condition humaine, se fait proche, compatit à notre douleur, entre dans nos ténèbres pour apporter la lumière »

Vatican, 9 janvier 2023

JMJ LISBOA 2023

« Marie se leva et partit en hâte » (Lc 1,39)

Rencontre prévue **Samedi 21 janvier, de 11h à 16h**, à l'église St-Pie X de St-Cyr-sur-Loire. Cette rencontre nous permettra d'échanger, de célébrer, de faire connaissance, à travers la messe, le pique-nique, des temps de catéchèse, des jeux et la galette des rois. Cette date marquera également l'ouverture des inscriptions définitives.

Il y aura deux autres rencontres, les 25 mars et 9 juin

Programme des JMJ : du 26 juillet au 7 août

Départ : le 26 juillet, en fin d'après-midi ;

Du 27 au 31 juillet : accueil dans le diocèse de Guarda ;

Le 31 juillet : départ pour Lisbonne ;

Du 1er au 6 août : les JMJ

Le 6 août : départ pour Tours

Le 7 août : arrivée à Tours

• **Coût total : 790 euros par personne**

Courriel : jmjtours2023@gmail.com

Tél. 07 68 91 20 29

MERCREDI 25 JANVIER

APÉROS - CAFÉS

PARTAGE

DE LA PASTORALE DES PERSONNES HANDICAPÉES

OUVERTS À TOUS : personnes handicapées, familles, aidants, amis

À LA MAISON DIOCÉSAINE « LE CARMEL »

APÉROS, 13 RUE DES URSULINES À TOURS

CONVIVIALITÉ

DE 19H30 À 21H,

LES MERCREDIS :
28 SEPTEMBRE
23 NOVEMBRE
25 JANVIER 2023
19 AVRIL
14 JUIN



CAFÉS,
DE 14H À 15H30,
LES JEUDIS :
20 OCTOBRE
15 DÉCEMBRE
9 MARS 2023
25 MAI

ÉCHANGE D'EXPERIENCES

LE MERCREDI :
GROUPE D'ÉCHANGE
"SPÉCIAL PAPAS"
EN MÊME TEMPS
QUE LE GROUPE
OUVERT À TOUS.

DANS LE RESPECT DES RÈGLES SANITAIRES



DANS LA MESURE DU POSSIBLE,
S'INSCRIRE AU PLUS TARD
3 JOURS AVANT AU 06 13 27 29 46
pastorale.handicap@catholique37.fr



22 janvier : LE DIMANCHE « DE LA PAROLE DE DIEU »

Avec le Motu proprio *Aperuit illis*, publié le 30 septembre 2019, et l'institution du **Dimanche de la Parole de Dieu**, le pape François nous donne, à chaque année liturgique, une belle occasion de réfléchir sur la place centrale de la Parole de Dieu en catéchèse. Le pape invite également les baptisés et les communautés chrétiennes à prolonger ce jour par un approfondissement renouvelé de l'Écriture Sainte où Dieu ne cesse de dialoguer avec son peuple.

« *Elle est vivante la Parole de Dieu* » (He 4, 12)

Dieu continue à nous parler aujourd'hui quand on écoute l'Ancien et le Nouveau Testament.

DIEU PARLE !

Le lecteur de la Bible ne met pas longtemps à s'en rendre compte... À peine a-t-il ouvert la Genèse, le premier livre de cette grande bibliothèque, qu'il peut découvrir Dieu créant par sa Parole : il dit et cela se fait. Le psalmiste le chante avec ces mots : « *Le Seigneur a fait les cieux par sa parole, l'univers par le souffle de sa bouche. Il parla, et ce qu'il dit exista ; il commanda, et ce qu'il dit survint.* » (Ps 32,6.9) Dieu parle et c'est une parole performative, efficace, sans distance ou séparation entre le dire et le faire. À y regarder de plus près, Dieu est même un grand bavard dans les textes bibliques, et au gré des pages, le lecteur découvre que tout n'est qu'histoires de rencontres et relations entre Dieu et la Création.

AVANT L'ÉCRIT...

N'oublions pas ce qui a précédé les écrits que nous tenons entre nos mains aujourd'hui : la longue transmission orale ! Dans des situations différentes, c'est le même processus qui a été observé pour les ouvrages de l'Ancien et du Nouveau Testament : une parole vivante, reflet d'une foi vécue, qui se transmet d'abord oralement. En effet, rappelons qu'une grande partie des textes bibliques de l'Ancien Testament a été mise par écrit durant un temps de crise identitaire (lors de l'exil à Babylone) et que les évangiles du Nouveau Testament ont été rédigés longtemps après les événements. Dans les deux cas, le passage de l'oral à l'écrit répondait à un besoin et à un désir de sauvegarde, de transmission et de partage du témoignage de foi. Ce processus n'avait pas pour but de figer des textes sur un papier, de les emprisonner pour en faire des récits de circonstances datés, mais cela avait pour but d'offrir ces paroles de foi aux générations suivantes, pour qu'elles puissent, elles aussi – en écoutant et lisant ces écrits – tisser une relation avec Dieu. Cette précision est donc fondamentale, car aucun texte contenu dans la Bible n'est un reportage pris sur le vif. Ils sont tous le fruit d'une longue élaboration, méditation et transmission... Le pape François le rappelait en instituant un Dimanche de la Parole : « avant de devenir un texte écrit, la Parole de Dieu a été transmise oralement et maintenue vivante par la foi d'un peuple qui la reconnaissait comme son histoire et son principe d'identité parmi tant d'autres peuples. La foi biblique se fonde donc sur la Parole vivante et non pas sur un livre. »

UNE PAROLE INCARNÉE

C'est là le grand mystère de notre foi et l'articulation profonde entre les deux volets de la Bible. La Parole entre d'une nouvelle manière en relation avec l'humanité, devenant plus proche que jamais en la personne de Jésus, Verbe fait chair. Une nouvelle actualité est donnée à la lumière de cet événement, apportant sens et dynamisme aux Écritures. Cette lecture christologique, que l'on voit initiée par Jésus lui-même dans les évangiles, se retrouve particulièrement mise en relief dans un passage du livre des Actes des apôtres, l'instant de catéchèse entre Philippe et l'eunuque éthiopien (Ac 8,26-40) : les textes bibliques sont un lieu de rencontre avec Jésus.

ENTRER DANS LES TEXTES ET SE NOURRIR

Comme l'eunuque, nous connaissons parfois des difficultés et nous éprouvons le besoin d'être guidé dans une démarche d'intelligence du texte biblique, encore plus en ces temps où les codes culturels bibliques deviennent moins évidents à comprendre. L'authentique actualité des textes bibliques résonne à l'oreille de celui qui se met en marche et se laisse travailler par eux, sous la mouvance de l'Esprit Saint. Ces écrits, jeunes de leurs deux ou trois millénaires, surprennent toujours tant ils contiennent les questions les plus essentielles de la vie. Se mettre à l'écoute des textes bibliques, c'est se nourrir de cette Parole efficace, qui transforme comme le déclame Isaïe (Is 55,10-11). C'est une lumière sur les pas du croyant, un délice pour son palais (le long psaume 118 catalyse beaucoup de ces images liées à la Parole). « *Heureux* » est donc l'homme qui la murmure jour et nuit (ou « *rumine* » selon l'un des sens du verbe hébraïque du Ps 1,2), il sera comme un arbre vivant, dont la sève, source de vie, lui donnera du fruit en abondance et gardera son feuillage en bonne santé. Ainsi la Parole est vivante et nourrissante !

UNE PAROLE À ACCUEILLIR

Les écrits bibliques ne se lisent pas qu'avec les yeux, mais ils s'accueillent dans un cœur brûlant (Lc 24,32). Notre esprit et notre cœur sont une terre à travailler pour que puisse y germer la semence de la Parole. L'exégèse, l'étude du texte biblique, est toujours en mouvement, en recherche continue pour une herméneutique grandie. Dans une catéchèse récente, le pape appelait à ne pas être des « perroquets » face aux textes bibliques, à ne pas lire et répéter sans aucune démarche de compréhension intérieure, car ce texte que nous lisons est chemin de rencontre :

« *est-ce que tu sais que tu es en train de rencontrer le Seigneur dans ce verset ?* ».

[Source : CEF](#) - Élodie VERDUN-SOMMERHALTER, bibliste, diocèse de Strasbourg

PAROISSE Bse. JEANNE-MARIE DE MAILLÉ

Samedi 21 janvier 2023

18h30 Messe anticipée du 3^o dimanche du temps ordinaire, en l'église du Vieux-Bourg

Intentions : - Annette CLITON (†)

- Michel DECRESSAC (†)

Dimanche 22 Janvier 2023

« Dimanche de la parole de Dieu » - 3^o dimanche du temps ordinaire

10h30 Messe, en l'église Saint Symphorien de Fondettes

« A travers la prière, la Parole de Dieu vient habiter en nous, et nous habitons en elle.

Elle nous inspire de bonnes intentions, et soutient l'action » Pape François

Intentions : - André Dos SANTOS

- Nicolas LANQUEST (†)

- Pour la paix et le repos de l'âme de Marie-Hélène POUPARD

Jeudi 26 Janvier 2023 -

Désormais il y aura messe tous les jeudis, suivie de confessions

9h00-10h00 : Messe en l'église de Fondettes + Confessions

18h30-21h30 : Adoration du Saint-Sacrement en l'église Saint-Symphorien de Fondettes

Vendredi 27 janvier – 19h00

DÎNER DES BÉNÉVOLES

Salle Petrucciani, à Fondettes

Défunts de la semaine

Nous prions pour Madeleine DUBOIS, dont les obsèques ont été célébrées cette semaine, et pour sa famille.

Prochaines Sépultures

Bernard LANGELÉ, dont les obsèques seront célébrées à Fondettes mardi 24 janvier à 10h30

Nicole COLIN, dont les obsèques seront célébrées jeudi 26 janvier à Luynes à 10h15

Confessions

- ✦ Chaque jeudi après la messe de 9h00 à **Fondettes**, Lorsqu'elle a lieu.
- ✦ Du mardi au samedi, de 16h à 18h A la **Basilique Saint Martin**
- ✦ Le mercredi matin à **Saint Pie X** (St. Cyr) Après la messe de 8h45

Université d'été 2023 du Diocèse de Tours

du lundi 26 au mercredi 28 juin 2023.

« Tous responsables devant la fin de vie »

- * **lundi matin, conférence** : "Vie biologique et vie spirituelle dans la Bible" ; **après-midi, conférence** : "La fin de vie médicalisée"
- * **mardi matin, conférence** : "Accompagnement et responsabilités devant la fin de vie" ; **après-midi, ateliers**
- * **mercredi matin, conférence** : "Fin de vie, fin de tout ?" ; **après-midi, ateliers** et conclusion.

JM Beauvais, E et JM Bureau, G Cwidak, JM Onfray, B Sauveur

